

VOCES DE LOS PUEBLOS

Almadén

Crónica Deportiva

El domingo día 13, se celebró en esta localidad un magnífico partido de fútbol, entre los equipos "Once Rojo" y F. U. E., disputándose una artística copa de plata.

La celebración de este gran acto deportivo, fué organizada por la Asociación Profesional de Estudiantes (F. U. E.) y la Sociedad Deportiva y Cultural de Almadén, alineándose los equipos a las órdenes del veterano internacional Goyeneche.

F. U. E.—Babiano; Aceña, Cejuela; Alcaide, Harry, Montero; Conde, Moya, Muñoz, Moyano, González.

ONCE ROJO.—Máximo; Aceña, Trifón; Ignacio, Talavera, P. Cartero; Luciano, S. Cantarero, Chuco, Chacón, Fede.

Mucho antes de la hora anunciada, y a pesar del calor sofocante, un gran gentío, esperaba el comienzo del partido, con visibles demostraciones de entusiasmo, no exentas de emoción presentando el campo de deportes un aspecto brillante, entre el esplendor de las bellezas femeninas, y los comentarios apasionados de los entusiastas de ambos equipos.

A la hora fijada, aparece en el campo la bella camarada Josefina Manzanares, acompañada de los capitanes de equipo, Conde y A. Aceña, que son largamente aplaudidos por el público. Los capitanes entregan preciosos ramos de flores a la madrina que acto seguido, hace el saque de honor dando principio al partido.

Si no fuera por dar satisfacción al público, y por cumplir ese deber de justicia, que nos obliga hacia los jugadores de la F. U. E., éste partido sería mejor dejarlo sin comentario, toda vez que del equipo adversario, sólo hay que decir, que jugó con nobleza y supo perder, con esa corrección tan propia entre los buenos deportistas.

Desde los primeros instantes, se presagia el resultado de este encuentro, a la vez que se descubre claramente que en el Once Rojo solo hay dos jugadores; uno excelente por su arrojo, por su colocación y por su estilo: Máximo; otro Chacón, fuera de estos dos nada.

El equipo de la F. U. E., que sólo triunfos ha cosechado desde que empezó a actuar, que ha jugado siempre de un modo ejemplar, hizo el día 13, su mejor partido, un partido admirable, soberbio, sin precedentes en la historia futbolística de Almadén; de tal manera, tan perfecto, que el público, ese público que en partidos anteriores, silbó, protestó y escandalizó, el domingo rectificó su conducta y aplaudió las jugadas maravillosas de los muchachos de la F. U. E., que con solidaridad su prestigio, desarrollando una técnica única, una superación sorprendente, y un estilo inimitable, a la vez que una limpieza que es la mejor ejecutoria, el blasón más preciado, de los caballeros de la invencible FUE.

El resultado del partido, fué el triunfo de la F. U. E. por 6 tantos a 0. Con esto, los fracasados callarán de una vez.

El juego de los fuistas, fué de superación constante; se admiraron jugadas de precisión matemática y elegancia clásica. Conde, marcó un tanto, que podemos calificar de excelente; canónazo fué por su ímpetu y apoteosis olímpico por la fuerza impresionantemente de su estética; Moya, el conocido "cien por cien", estuvo insuperable; Muñoz, el dinámico, legó marcar cuatro goles; Moyano, rápido, ágil y oportuno, hizo una gran tarde; González, estuvo excelente; el gran centro medio Harry, y el formidable Alcaide, bien secundados por Montero fueron la muralla infranqueable que impidió a la delantera del Once Rojo marcar un sólo gol; Aceña y Cejuela en la defensa, demostraron una seguridad absoluta, el portero las pocas veces que actuó, lo hizo con acierto. El arbitraje estuvo bien a la vez conciente.—C.

Santa Cruz de Mudela

Rectificación

En el número de Avance correspondiente al viernes once de los corrientes, y en una información de esta localidad, titulada de Asistencia Social, se decía entre otras cosas, que el nuevo establecimiento inaugurado para estos fines está patrocinado por el Socorro Rojo Internacional, y a instancias del camarada Alcalde, Aurelio Urquijo, se hace constar que dicha institución está patrocinada por el Consejo Municipal, con la cooperación moral y material del Socorro Rojo Internacional, cuyo Comité está presidido por el Consejero representante del Ayuntamiento, Pedro Rodríguez Mañas.

También por un error en la transcripción de las notas, se dejó de consignar que en la comida de los evadidos estuvo presente el Alcalde dicho.

Un escapado del campo faccioso

Hace unos días llegó a esta población, de donde es natural y vecino Jerónimo Castro Trujillo, soldado del Batallón Torres, escapado de entre los rebeldes, por los que había sido hecho prisionero.

En octubre próximo pasado, encontrándose destinado en el frente del Hospital Clínico y en la segunda acción en que tomaba parte, tuvo la desgracia de ser hecho prisionero por el enemigo. Fué en un contraataque con la octava bandera del Tercio.

Trasladado a Valladolid, permaneció encerrado en el cuartel de San Quintín, recibiendo según sus mismas palabras un trato no malo del todo.

Desde el Batallón de Canarias, donde permaneció sin armamento, fué trasladado al frente del Jarama, dedicándose a la construcción de un puente.

Después trabajo en fortificaciones en el Guadarrama, donde hace notar que gracia a la protección de un alférez, (siempre hay algún bueno hasta entre los muy malos), pudo incluso comer algunos días.

Desde Leganés donde trabajó en un Batallón de recuperaciones, pasó a Carabanchel, hecho con el cual él presentía se aproximaba la hora de liberación, hora que acariciaba en su larga ansiedad.

Y ésta llegó con la noche del 25 de mayo.

La última de las conversaciones sobre la evasión, habida con un compañero de Albacete, fué la tarde de aquel día memorable. Había que burlar la vigilancia de once centinelas que custodiaban una brecha abierta por la explosión de una mina y que había sido elegida como lugar precioso para la huida.

Llegó el momento, y a la hora convenida se encontraban frente a frente los dos valientes, pugnando por contener a duras penas un maldito nerviosismo que podía dar al traste con sus propósitos.

Manos a la obra. Pero en aquel momento un ruido inoportuno les dejó la sangre paralizada. Pasos que se aproximan. Es el relevo de la guardia. Nuestros héroes fingen trabajar en la tinchera en construcción. Llegan hasta a preguntar al relevo por el sargento zapador, quedando en ir a buscarlo, puesto que el relevo desconoce dónde pueda hallarse. El relevo se aleja. El de Albacete remonta el parapeto de tierra movediza y cae de cabeza al otro lado con sordo extrépito. Le imita Jerónimo y ya los dos reunidos, se arrastran por el suelo como dos serpientes, pareciéndoles el ruido imperceptible que hacían, extrépito diabólico. Ahora tenían enfrente los fusiles de los nuestros que apuntaban. Pero con un pequeño rodeo llegan cundiendo una alarma indescriptible en las trincheras leales. Se dan cuenta los nuestros al verlos sin armamento, de la clase de pájaros que llagan y los abrazan con efusión de hermanos que recuperan prendas tan valiosas, y son llevadas ante el capitán de la compañía que los recibe como es de suponer.

Daimiel

Sesión Municipal

El sábado se reunieron a las 7'10 de la tarde, bajo la presidencia del alcalde, Joaquín Ogallar, los gestores Molina, Rubio, Espinosa y Carranza, socialistas, y Moreno Sumozas, Estevez y Pozueol, de Izquierda Republicana, tomando los siguientes acuerdos: Aprobar varios dictámenes de comisiones.

Pasar a Comisión una petición de aumento de sueldo del personal del Cristo.

Una petición de socorro de Sotero Peral.

Otra del Círculo Obrero, pidiendo le rebajen los impuestos durante el tiempo que ha estado cerrado.

Otra de Miguel Moreno Sumozas, solicitando baja parcial en el repartimiento de utilidades.

Otra de Angel Hidalgo, instando un socorro.

Que las obras de carpintería se hagan por presupuesto.

Se dan cuenta de la felicitación que la Caja de Reclutamiento dirige al Oficial encargado del negociado de uniformes por lo bien que lleva este servicio.

Aprobar varias facturas de suministros al Ayuntamiento.

Se levantó la sesión a las 8'20.

Gran Velada teatral

Los días 12 y 13 han representado en el teatro Ayaía, los Grupos Artísticos J. S. U. y U. G. T., que se han refundido, el sainete, "La Sombra del Pelón", y el juguete cómico "El Contrabando".

Ambas obras han sido muy del agrado del público, que llenó el teatro en las dos representaciones.

Los artistas vieron premiadas su buena actuación con clamorosas ovaciones. Debemos consignar como se destacaron por su gran interpretación las compañeras Benita Castellanos, Bernardina García, Dolores Pozuelo, Casilda y Magdalena y de los actores José Villegas, Angel Clemente, Miguel Carnicero y Ramón Díaz Sumozas.

La recaudación se destina íntegra al S. R. I.—C.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

más cuando aquellos héroes no vienen solos, sino con una noticia que ha de salvar la vida a muchos de sus compañeros.

Era preciso inmediatamente extraer la carga que ellos mismos habían puesto en una mina próxima.

En efecto, en el sitio indicado y al que fácilmente se llegó por otra mina que la casualidad había hecho construir cerca de la facciosa, se encontraron unos doce mil kilos de carga de dinamita.

Agasajados, regalados, mimados, fueron nuestros muchachos conducidos al Cuartel de Evadidos, desde donde se trasladaron a Valencia, obteniendo el permiso que hace que el camarada Castro conviva unos días con nosotros.

La madre y sus hermanos que habían guardado luto, sufriendo horriblemente los horrores contados de su muerte, hoy viven la felicidad de unas horas que pasan con velocidad increíble, pues el permiso se termina.

Jerónimo volverá al frente. Ha solicitado su ingreso en el cuerpo de Carabineros, donde seguirá empuñando arma rigida por un corazón grande para la defensa de la causa del pueblo.

Mejorado

Se encuentra en franco período de convalecencia el teniente Pablo Castellanos Trujillo, de la Juventud Socialista local, perteneciente a la Brigada Mixta, número 2, segundo batallón, primera compañía, de las heridas su-

«Crímenes del fascio»

No puedo olvidarme porque olvidar nunca se puede aquello que deja en espíritu el dolor consecuencia de una visión trágica. Fué cuando el 4.º Batallón de la 16 Brigada Mixta, considerando como posición de gran valor extratéutico ocupó el pueblito de Higuera de Calatrava, implantando en tierras de Andalucía y dentro de los límites de Jaén, que hasta aquel momento había sido tierra de nadie a pesar de haber realizado patrullas fascistas incursiones nocturnas, que daban por resultado el saqueo de aquellos hogares humilde cuyos moradores habían tenido que huir para no ser víctima del criminal fascismo. El aspecto tético de sus calles todas sembradas de escombros hizo sentir una honda sensación de angustia en aquellos soldados de la libertad que llevaban por faro la justicia y por misión salvarle del crimen. De entre aquellos escombros alzabase como voz acusadora la de que los Heinkel y Junkers habían volado cubriendo con sus tenebrosas sombras las siluetas sencillas y alegres que en otros días se habían alzado como símbolo del trabajo, el corazón ante esta tragedia se agitó violentamente en todos los héroes que por compañías y silenciosos empezaron alojarse en aquellas casitas que hubieron podido salvarse de la metralla teutona. Era yo por entonces soldado de esta brigada que se cubrió de gloria en el santuario de la Virgen de la Cabeza, mis ojos contemplaron extragos y mis pies pisaron el escenario donde los fascistas representaron una vez más el crimen, no puedo olvidar que deprimido moralmente ante aquella bárbara desolación dirigí mis pasos por sus calles empedradas y sentado junto a las ruinas de lo que antes había sido un hogar, me entregué a la meditación. Yo pensaba, esto que ha sido mansión feliz y risueña donde la alegría de sus moradores daban una nota de vida, hoy es un montón de piedras porque se ha

derrumbado bajo el peso de una injusticia, las risas infantiles han desaparecido sobrecogidas de espanto; las flores que adornaron esta reja cuidadas cariñosamente por algunas manolindas, han muerto, porque la bella ha tenido que huir para no ser ofrenda lúbrica a la bestia, hoy el luto ha reemplazado a la alegría y como enseñanza de la muerte reina el silencio en torno a todas las cosas, la tarde iba declinando y la luz tomaba colores difusos que me hicieron recordar los lienzos de Goya, la nostalgia unida a la ira que se despertó en mí ante aquel cementerio hizo que mi memoria llamase al inmortal Larra.

Penetré atrevidamente en habitaciones desiertas, contemplé en cartones olvidados rostros de hombres y de mujeres para mí desconocidos, y que sin embargo notaba su influencia como algo que gravitaba dentro de aquella soledad, en el suelo en montón disforme zapatos de niños y ropas íntimas de mujer, todo había sido profanado por el fascio, su huella había quedado bien patente. Horror y angustia sentí y abandoné aquellas habitaciones para respirar el aire de la noche que ya iba cubriendo con sus sombras la mancha sangrienta de las hordas asesinas a su paso. Visión nefasta, escenas que se reproducen en sueños para quedarse día tras día más grabadas en mi alma y que solo la muerte me hará olvidar.

Los muertos vuelven a recibir el beso de la luz arrancados de sus moradas por tu: bombas que los divide en mil pedazos y los esparce a voleo, no contento con quitar vidas asesinas lo que ya a muerto, solo España se opone a tus crímenes. Imperios burgueses y Repúblicas te dejan de hacer y hasta te darán garantías, pero estos siete veces traidores a sus compromisos son tan asesinos como tú que de luto y sangre estás cubriendo nuestro suelo.

M. Gómez del Pulgar.

Donativo de nuestros combatientes

Los camaradas combatientes que marcharon con el Batallón "José Serrano", han hecho una suscripción a favor del periódico "Komsomol", órgano de las J. S. U. de Ciudad Real y también para la Emisora "Radio Ciudad Real".

Hasta ahora se han recaudado los siguientes donativos:

Eufemio García Moreno, 5 ptas.; Basilio Hermoso López, 5; Inocente Camacho Mancha, 5; Manuel Vega Cabeza, 5; Wenceslao Cabanillas García, 5; Abelino García Romero, 5; José Fernández Uguía, 5; Afrodisio Rey Arriaga, 5; Fructuoso Arriaga Camacho, 5; Santiago Romero Rodríguez, 5; José Camacho Arriaga, 5; Juan Soriano Anguita, 20; Alejandro Muñoz Ruiz, 2'50; Marcos Fernández García, 2'50; Saturnino Montes Hervás, 5; Angel Delgado Rodríguez, 5; Pedro Uri

fridas en el sector del centro y en el frente de Las Rozas, por un proyectil de ametralladora que le atravesó el hígado y los intestinos.

Enhorabuena, a él y a sus familiares.

Nueva Escuela

En el sitio llamado Las Norias, de la Encomienda de Mudela, ha sido creada una escuela mixta, que ha de ser sostenida por el Frente Popular y la Filial de Trabajadores de la Tierra.

En la prueba sufrida por las concursantes ante un tribunal formado por el camarada Juan Antonio Serrano, en representación del Consejo municipal. El camarada Rafael Vélez, Secretario del mismo, los maestros nacionales Majencia Ortiz Garrido y José Miguel Reldán, se adjudicó la plaza de maestra de la dicha escuela a la camarada Virtudes Dotor, de la que esperamos una recta actuación y útiles frutos.

El Corresponsal

Ungria, 2'50; Félix Morcillo Avila, 5; Agustín Rey Solís, 5; José Sánchez Alarcón, 5; Mario Giménez Alcocer, 2'50; Fidel Cardos Infante, 20; Bentuva Magro Alvaro, 5; Jesús Vega Cabeza, 5; Cálletano Arriaga Fernández, 2'50; Andrés López Rey, 5; Juan Fernández Barva, 5; Vicente Romero Pérez, 2'50; Evaristo Fernández Ormaño, 5; Gregorio del Omo Zamora, 5; Carmelo García Peinado, 5; Benito Castro Arriaga, 5; Ernesto Pavón Padilla, 5; Jacinto Mendiola Padilla, 5; Cirilo Díaz San Pablo, 5; Melitón Biolero Garrigas, 2'50; José María Fuentes Rodríguez, 5; Pablo Mellado Leal, 5; Gonzalo Padilla Montero, 5; Gregorio Castellano Arcos, 2'50; Jesús Ruiz López, 5; Gabriel Díaz Naranjo, 5; Manuel Altamirano Núñez, 2'50; José Molina Arriaga, 5; Anastasio Padilla García, 5; Angel Carrión Arriaga, 5; Aquilino Corado Arévalo, 5; Lorenzo Rey Camacho, 5; Francisco Navarro Martín, 5; Luis Matamoros Navarro, 5; Antonio José García, 5; Santiago Labrada López, 5; Gaspar Nieto Fernández, 5; Miguel Peñas Carrasco, 5; Casimiro Coronado Rico, 5; José Sánchez Romero, 5; Marcelo Camacho García, 5; Francisco Arriaga Rubio, 5; Amador Camacho Zamora, 5; Fabián Navas Delgado, 5; Jesús Fernández Hermoso, 5; Plácedes Fernández García, 2'50; Ramón Carrión Mancha, 5; Valentín Ruiz León, 5; Angel Arriaga Sain, 2'50; Pedro Moreno Arriaga, 2'50; Carlos Moralo Torres, 5; Miguel Nieto Camacho, 50; Encarnación Lillo Arcos, 50; Maximiliano Torres Naranjo, 25; Angel Lillo Soriano, 15; Ramón Pavón López, 25; Salvador Nieto Mancha, 5; Teodoro Arriaga Muñoz, 10.

Un donativo de la tercera Compañía, 100 ptas.

Total, 615 ptas.

Leed EL SOCIALISTA